



ZOO Augsburg
Newsletter
2006-09-22
www.zoo-augsburg.de

Liebe Freunde des Augsburger Zoos,

schnell ist ein Monat vergangen (besonders mit den vielen Besuchern in den Sommerferien) und schon ist es wieder Zeit, sich an den neuen Newsletter zu setzen. Zu berichten gibt es vieles: erfreuliche Dinge und leider auch traurige.

Mittlerweile habe ich viele positive Stimmen zu dieser Idee erhalten, die aktuellen Ereignisse eines Zoojahres zu veröffentlichen. Die Abonnenten werden auch immer mehr und daran kann man auch sehen, dass es viele Leute gibt, die der Augsburger Zoo interessiert und das freut einen als Direktorin natürlich auch. In diesem Zusammenhang Danke Herr Berg von Res Media, dass Sie mit der Idee nicht locker gelassen und meinen anfänglichen Widerstand einfach ignoriert haben. Eigentlich macht es auch großen Spaß ihn zu schreiben. Aber bitte lesen Sie selbst.



Neues aus dem Tierbestand

Geburten:

In dieser Kategorie ist wirklich im letzten Monat nichts zu vermelden, außer unzähligen Gespenstschrecken und Wandelnden Blöttern. Leider hatten wir eine Totgeburt bei den Mandrills.

Zugänge:

Nachdem unser dreijähriger Steinbock sich etwas ruppig gegen unseren schon betagten Gruppenchef Josef verhalten hat und sich der Zoo Augsburg sowieso etwas überlegen musste was die Blutauffrischung in dieser Tiergruppe betrifft, haben wir kurz entschlossen unseren aufstrebenden Mann im Zoo Hoyerswerda gegen einen zweijährigen Bock getauscht. Eine Investition in die Zukunft, damit der Zoo viele Jungtiere züchten kann, die dann jedes Jahr in den Alpen ausgewildert werden können. Das ist ein Programm, das schon seit vielen Jahren vom Alpenzoo Innsbruck koordiniert wird und zu dem auch Augsburg regelmäßig seine Nachzuchttiere zur Verfügung stellt.



Photo: Tobias Berg

Als kleiner Ausblick und weil viele schon sehnsüchtig darauf warten Freitag (23.9.) und Samstag (24.9.) kommen die Erdmännchen an und werden ab Sonntag zu sehen sein. Bis ihr Gehege fertig ist findet man dann erst einmal im Anschluss an die Stelle der Zebras. In diesem Zusammenhang vielen Dank an den Tierpark Ueckermünde und den Zoo Köln, die uns die Tiere geschenkt haben.



Photo: Tobias Berg

Einen Neuzugang der ganz besonderen Art hat der Zoo außerdem noch zu vermelden. Ein Zebra, allerdings motorisiert!! Als neues Fahrzeug wurde ein Smart im Zebra-Look angeschafft. Das Bekleben gesponsert vom Autohaus astaller (Augsburg) macht ihn auf den Straßen zum absoluten Blickfang. Die großen Zoo-Logos auf den beiden Türen zeigen gleich wem das Auto gehört und so fungiert er zugleich als fahrende Litfasskule.



Tierabgaben:

An Tieren wurden außerdem dem männlichen Steinbock an den Zoo Hoyerswerda noch ein männlicher Rösselspringer an den Zoo Dresden abgegeben. Im Naturmuseum wurde die diesjährige Nachzucht von unseren Taggeckos eingestellt.



Photo: G. Holler

Leider starb unsere Löwin Gretel vor einigen Wochen im Alter von 17 Jahren. Besonders traurig ist dies, da das Mini-Rudel um den Löwenmann Arthos, der im März vom Tierpark Hellabrunn (München) nach Augsburg kam sehr gut harmonierte.

Veranstaltungen

Die vorletzte Abendführung Ende August fand bei warmen Temperaturen wieder sehr großen Anklang und über 200 Personen ließen sich von fünf Führern Geschichten aus dem Zoo erzählen, die man üblicherweise nicht hört, und genossen die besondere Atmosphäre nach Sonnenuntergang. Die letzte Gruppe kam bei völliger Dunkelheit wohlbehalten und restlos zufrieden zum Ausgang.



Am 15. September gab es dann die vierte Auflage der Patenführung. Auch hier konnten sich zahlreiche Tierpaten und deren Begleiter/innen bei einem Rundgang vom Wohlergehen ihres Schützlings überzeugen und auch das ein oder andere Andenken an das Patentier wurde überreicht. Vom Löwenschnurrhaar über ein Stock Manufell bis zu Pinguinfedern, die meisten Tiere spendeten ein Stock und falls es wirklich nichts gab, stellen immer noch unsere Pfauen eine Feder zur Verfügung (sie verlieren diese übrigens ganz normal in jedem Jahr und müssen nicht ausgezogen werden). Zum Abschluss lud der Zoo dann wieder zu einem kleinen Imbiss in die Zoogaststätte ein und dabei ergab sich dann auch noch die Gelegenheit die eine oder andere Frage loszuwerden, oder einfach ein wenig über die Tiere zu fachsimpeln.



Photo: Sven Jansen [↗](#)

Projekte

Der Bau der Erdmännchenanlage geht ausgesprochen zügig voran und wenn alles glatt geht, dürfte einem Einzug etwa Mitte Oktober nichts mehr im Wege stehen.

Unsere Paviane machen allerdings ein wenig Schwierigkeiten. Wohl wissend, dass es Probleme geben könnte, haben wir vor einigen Wochen den Elektrozaun, der die Tiere von dem während der Umbauarbeiten wasserlosen Graben abhalten soll, ausprobiert. Leider nicht sehr erfolgreich, denn bereits nach drei Tagen hatten sie ihn abgebaut. Nun muss der Zoo aufräumen und sich eine effektivere Absperrung ausdenken. Bis zum 9. Oktober (Baubeginn) ist ja noch ein wenig Zeit [↗](#)



Photo: G. Holler [↗](#)

Auch die Planung für den Umbau der Seebärenanlage nimmt langsam Gestalt an. Nachdem Herr Schwenk mit vielen Helfern während der Ferien fleißig am Glücksrad Geld gesammelt hat und auch das größte Einkaufszentrum in Augsburg, die City Galerie, uns für einige Wochen ermöglichte eines unserer Spenden-Karussells aufzustellen, ist der finanzielle Grundstock für die Renovierung gelegt und es kann im Frühjahr beginnen.



Neues in der Homepage

Natürlich hat sich auch in der Homepage im letzten Monat einiges getan. Es wurden viele wunderschöne Bilder [↗](#) hochgeladen und schon dafür lohnt es sich einmal vorbei zu schauen.

Außerdem hat in der Rubrik Für Kinder [↗](#) jetzt die Zoo-Bahn einen Link auf die eigene Homepage.

Ganz neu (und noch rechtzeitig für die Suche nach Weihnachtsgeschenken [↗](#) ja es ist schon fast wieder so weit) ist der Zoo-Shop [↗](#). Mit vielen Bildern aus dem Zoo kann man sich jetzt ganz individuell Tassen, Bierkrüge, Kissen, Mousepads und noch vieles mehr bedrucken lassen und einfach über das Internet bestellen. Vielleicht sucht der eine oder andere noch einen Kalender für 2007 (- wer denkt denn da jetzt schon daran? -), auch das geht ganz leicht und der fertige Kalender wird in wenigen Tagen zugeschickt. Der Anbieter ist durch mehrere Testläufe erprobt und als zuverlässig eingestuft worden. [↗](#) übrigens gehen die Erlöse aus dem Nashornbild zu 100% in den Bau des neuen Nashorngeheges (darüber mehr in einem der nächsten Newsletter).



Zoologischer Garten Augsburg GmbH

Brehmplatz 1
86161 Augsburg

Email: info@zoo-augsburg.de
Homepage: www.zoo-augsburg.de

Tel. 0821 555031
Fax. 0821 567149-13

Geschäftsführung:
Dr. Barbara Jantschke

Registergericht: Amtsgericht Augsburg HRB 6066

Realisierung:

res media GmbH & Co. KG, Informationssysteme GmbH
Riedingerstrasse 26e
86153 Augsburg

web: www.res-media.de
mail: info@res-media.de